

小出地区まちぢから協議会 令和7年6月運営委員会 議事録

1. 日時・場所 令和7年6月19日（木） 19時00分～20時30分
小出地区コミュニティセンター大会議室

2. 委員の現在数及び出席者数（敬称略）

委員数43名 出席者数26名

（出席者）村越安芳、石井義雄、石井孝（代理）、会見春雄、布川友義、鈴木裕、佐藤幸子、五十嵐清夫、高木英明、宇尾野政徳、相田利光、内藤茂、村越禎之、古知谷勝、米山正一、吉澤勇、安藤茂、毛利和夫、城昭江、斉藤里美、齋藤賢一、生川仁（代理）、菊地萌、古市進一郎、堀江朝昭、杉山陽一（文責）

（準委員）鄭美佐子

（市より）市民自治推進課 熊澤

（欠席者）吉野久雄、大和田穰、古川徳幸、黒金さくら、矢加部清、黒木孝志、斎藤智治、飯島朱夏、山本浩文、川口和博、内田幸男、藤本恵祐、川嶋真澄、北陽中学校PTA、西ヶ谷勝久、杉山正明、野中良幸

3. 配布資料

①配布資料-1: 20250619 小出 6 月運営委員会配布資料-1

②配布資料-2: 20250619 小出 6 月運営委員会配布資料-2(添付資料とするため個人情報を除く)

4. 小出地区まちぢから協議会会長開会挨拶

暑い日が続いているので健康に留意して欲しい。また運営委員会に新しく参加された方もいらっしゃるの、後程自己紹介の機会を設けたら良いと考えている。

5. 議事の経過概要及びその結果

（1）まちぢから協議会について

まち協が発足した背景について熊澤氏より説明があった。（配布資料-1-P1～10）

（2）部会長の選任について

R7年度の各部会長案（配布資料-1のP11）について、原案のまま承認された。なお、部会長の選任に関しては、規約19条④項に拠る。また、任期は2年である。

（3）部会以外の団体からの活動報告、お知らせ等

（毛利委員）今年度は民生委員の改選期であり、12月1日より新委員となる。小出地区では定員22人であり、まち協、および自治会に候補者の推薦を依頼しているが、6月11日時点にて7名の不足がある。まだ、推薦を頂いてない自治会においては、**是非期日（6月30日）までに推薦（内申書の提出）**して頂ける様願います。

（4）各部会からの活動報告等

- ① 社会福祉部会（五十嵐部会長）

配布資料-1-P12～14 の内容に沿って説明された。

- ② 子ども育成部会（佐藤部会長）

配布資料-1-P15 の内容に沿って説明された。

③ 防災部会（高木部会長）

配布資料-1-P16 の内容に沿って説明された。

④ 地域活動部会（石井地域活動部会員）

7月6日（日）に行政との情報交換会を行う。市長、副市長も参加する。運営委員の積極的な参加を希望する。

⑤ 県道七曲り整備部会（石井部会長）

配布資料-1-P17～19 の内容に沿って説明された。なお、今後の行政機関との調整に当たっては、地域として纏まった合意形成をすることが重要であるので、積極的な部会への参加をお願いしたいと考えている。

⑥ 下寺尾遺跡部会（宇尾野部会長）

配布資料-1-P20 の内容に沿って説明された。

⑦ 環境保全部会（会見部会長）

配布資料-1-P21 の内容に沿って説明された。

⑧ 広報部会（相田部会長）

① 駅ピアノの開催日が12月5日（金）～6日（土）と決定した。尚、今年が最後の実施となる。

② 自治会における配布/回覧物に対する労力削減のため、年間にどれほどの配布/回覧物があるか、各団体の方に調査を依頼したい。“配布物年間調査依頼表”のフォーマットを用意したので記載をお願いしたい。

その後、各委員間にて自治会からの報告の必要性の有無、本日の委員会不出席者への通知法、フォーマットにおける説明文の不足、藤沢市発行の配布/回覧物への対応等において、色々と論議があったが、最終的に本件に関しては、このまま進めるには不十分な点があるので、問題を再点検、整理し、次回委員会にて改めてお願いすることになった。

6. その他質問、意見等

①（古知谷委員）社会福祉部会の福祉の出前サービスについて、現状はどうなっているのか？ 何時から実施するのか、財源はどこか？

（五十嵐部会長）自治会連合会長が8月まで不在であるので、連合会への説明がまだ出来てない。財源についてはまち協の運営費等助成金にて賄う。

（古知谷委員）連合副会長の下で、連合会の開催が可能な筈だが？

（五十嵐部会長）仰せの通りである。副会長に相談する。

②（鈴木委員）皆楽荘の倉庫に置いてある赤いコンプレッサーの所属が不明であるが？ 共有倉庫に蔵置する物品については、管理者を明確にして欲しい。

（齋藤委員）防災部会の所管である。今後、倉庫に物品を置く時は管理者を明確にする。

③（鈴木委員）最近、切れ味の悪いチェーンソー使用にて、大怪我をする事故が発生した。ついては、チェーンソーの切れ味確保のためのツールを紹介するので、チェーンソーをお持ちの方は、切れ味を鋭くすることをお勧めする。ツールは、小出ボラセンが所有しており、貸出が可能である。

④（内藤委員）県道七曲がりでポイ捨てが多い箇所があるが、環境保全部会での対応はあるのか？ また、大岡越前通りにおいても、信号近辺にてポイ捨てが多く見受けられる。我々もそれなりにポイ捨てゴミ収集

活動はしているのだが、なかなか無くならない。

（相田環境保全部会委員）環境保全部会でもポイ捨てが多い場所として把握しているが、安全に作業を行うのが困難な場所であるので、どの様に対応するか検討中である。大岡越前通りにおいても同様に検討中である。

- ⑤ （村越コミセン運営委員会会長）今年のコミセン祭りは10月5日（日）に開催するので、関係各所、各員には是非とも協力をお願いしたい。

- ⑥ （堀江委員）“住民の集い”についてのフォロー状況はどうなっているのか？

（村越地域活動部会員）6年度まち協総会の資料に入っていたと思うが、現在まだフォロー中であり、纏まっていない。

- ⑦ （鈴木委員）7月6日の行政との情報交換会はどのようなテーマで行うのか？

（熊澤氏）市としては以下の5テーマにて行うべく地域活動部会から連絡を受けている。

- I. 下寺尾遺跡に関して
- II. 相州小出七福神巡り等イベントでの観光客呼び込みについて
- III. 資材置き場の現状と対応
- IV. 小出地区の防災拠点について

（鈴木委員）このテーマはどの様に決定されたのか？

（村越地域活動部会員）地域活動部会にて決定した。

（鈴木委員）テーマを決めるに当たって、一般市民も参加出来る様にして欲しい。

（石井地域活動部会員）地域活動部会としては、年間に“行政との情報交換会”、“市民集会”、“住民の集い”という3つの行政と市民の直接の意見交換会があるので、来年度より、準備を含めて一般市民が参加出来る様に企画して行きたい。また、一般市民の方にも積極的に意見交換会に参加して頂きたい。

- ⑧ （熊澤氏）資料としてまち協規約、部会規程、まち協設立趣意書（配布資料-1-P29～36）を配布したので、特に新規運営委員になられた方は参考にして欲しい。また、運営委員名簿、委員部会参加名簿（配布資料-2）も配布したので、間違いがないか、確認して欲しい。運営委員名簿には個人情報に記載されているので、取り扱いには注意を払って頂きたい。

- ⑨ （鈴木委員）北陽中PTAはなぜ空欄か？ PTAが解散したのではないか？

（熊澤氏）PTA会長が決まっていないと報告を受けている。PTA解散との報告は受けていない。

7. 今後のスケジュール

- ①行政との情報交換会 7月6日（日）13時30分～ 小出コミセン 大会議室
- ②9月運営委員会 9月18日（木）19時～ 小出コミセン 大会議室

以上

（追記）

6. その他質問、意見等②における「赤いコンプレッサー」の件に関し、会議終了後、高木防災部会長より下記のコメントがあった。

「この赤いコンプレッサーは6月18日（水）に実施されたコミセンと皆楽荘の防災訓練で使われた消火器に使われた後、訓練関係者がもとの位置に戻さなかったものであることが分かり、6月20日（金）に、管理者として「防災部会」と書かれている箱に戻し、倉庫内のもとの適切な場所に置き直しました。」